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Por permiso para tratamiento de residuos mineros: 

Corte de Copiapó ordena a Seremi de 

Salud pronunciarse tras lo que la empresa 

recurrente afirma fue “un año de silencio” 

a Corte de Apelaciones de Co. 
piapó sentó un precedente his 
tórico al fallar en favor de una 
empresa, sancionando la “inac- 

tividad”, de la autoridad regional de Salud 
frente a una iniciativa que la companía en 
comento considera clave para la gestión de 
residuos en Atacama, Afirman que, 

66 Durante más de un año, la Seremi de 
Salud guardó silencio inaudito ante 

vna petición para operar una planta de tra 
tamiento de residuos mineros, Esto, a pesar 
de que era el proyecto más cercano y viable 
con autorización para esta delicada labor en 
la zona". 
Conseguir un permiso para operar en 

Chile se ha vuelto una carrera de resis 
tencia cada vez más dura, aún cuando se 
cumplen todos los requisitos. Lo saben las 
pymes, los emprendedores e incluso las 
grandes empresas, que quedan atrapadas 
en el engorroso laberinto de la “permiso 
logía”. Sin embargo, el reciente fallo de la 
Corte es un hito que pone freno a esa de 
mora crónica, al declarar que “las faltas 
de respuesta injustificadas por parte del 
Estado pueden incluso dañar Derechos 
Constitucionales” 

La Corte pronunció: 
66 la demora injustificada pasó a llevar 

el derecho de la empresa a trabajar y 
sus integrantes para ejercer su actividad, 
un derecho que está en la Constitución”. 
De ahí que el máximo tribunal de nuestra 
Región haya ordenado a la Seremi de Salud 

      

responder a la empresa, que se trata de So- 
lenor.A., en un plazo de diez días hábiles. 
Esta decisión, según expertos, es un espera. 
do llamado de atención a un problema esta: 
tal que frena el desarrollo de proyectos en 
“Atacama y en el país. 

66 Hoy; el Estado está cada vez más bu- 
rocratizado y esta sentencia de la L. 

Corte de Apelaciones de Copiapó insta 
la una idea potente, ya que confirma que 
la demora excesiva e injustificada también 
puede afectar mi 
mentales”, explica Kevin Venturel 
do de Solenor, quien destaca que 
tencia marca un nuevo precedente legal que 
puede beneficiar tanto a grandes empre. 
sas como a emprendedores locales, muchos 
de los cuales han esperado meses, e inclu: 
so años, por un permiso para hacer funcio. 
ar sus negocios. En este caso, la empresa 
cuya continuidad ya estaba en peligro - se 

vio obligada a acudir a los Tribunales para 
desparalizar el proyecto. 

En el caso de la empresa Solenor, se alega 
que la burocracia se tradujo en enormes 
pérdidas económicas, despidos y en la pos. 
tergación de proyectos relevantes para el 
Medio Ambiente de nuestra Región. 

Según datos del Observatorio Judicial, 
tan solo el 3% de estos recursos de pro 
tección fueron acogidos por las Cortes de 
Apelaciones entre los años 2016 y 2020. 
Esta realidad, que representa el 97% de 
los casos, evidencia una grave paradoja ya 
que la “permisología” termina siendo un 

   

  

   

  

verdadero obstáculo al punto de asfixiar 
a una empresa, En la práctica la burocra- 
cia la convierte en uno de nuestros puntos 
débiles, especialmente cuando se trata de 
atracr inversión, frenando proyectos y po- 
"niendo en riesgo los ingresos de cientos de 
trabajadores, 

  

RESPUESTADELA 
SEREMIDESALUD 

Respecto del fallo, y de lo alegado por 
la empresa respecto del silencio de un año 
que acusan, la Seremi de Salud de Ataca- 
ma, Jessica Rojas Gahona, respondió di- 
ciendo: 

66 Efectivamente la Corte de Apelacio- 
nes de Copiapó ordenó a esta Auto- 

ridad Sanitaria pronunciarse, de manera 
definitiva, ya sea aprobando o rechazando 
vn trámite iniciado por la empresa Solenor 
S.A, pero no es correcto señalar que exis- 
vió por parte de esta Institución un año de 
silencio, Durante su tramitación se genera- 
ron comunicaciones y diversas instancias 
presenciales con representantes de la em- 
presa, tendientes a unificar criterios, defi 
ir conceptos y permitir de esta forma sub- 
sanar las observaciones realizadas durante 
su gestión, instancias que se encuentran 
Publicadas e informadas en nuestra pá- 
gina web, específicamente, en el banner 
deley del lobby”, declaró la autoridad. 

66 Si bien se entiende la impor 
tancia y relevancia del proyec- 

to presentado, al igual que la tienen 

   

   

todos los que se gestionan en nuestra ins 
tución, como Autoridad Sanitaria nos as 
te el deber legal de velar porque se eliminen 
y controlen, todos los factores, elementos o 
agentes del medio ambiente que afecten la 
salud, la seguridad y el bienestar de la po- 
blación, de conformidad alas disposiciones 
del Código Sanitario como de sus regla- 
mentos, Este deber se materializa en obser- 
vaciones e indicaciones a los trámites, en 
este caso relativo al almacenamiento de 
siduos y enmarcado dentro de un proyec- 
to que cuenta con RCA", indicó finalmente, 
Jéssica Rojas Gahona, Seremi de Salud. 

   

    

  

   

                            

   

  

Sofía Cid: “No podemos 

seguir permitiendo que los 

narcos usen “Empresa en un 

Día” como su caja chica” 

La diputada por Atacama exige acción urgente del 
Estado y propone medidas para fre: 
dinero a través de plataformas legales. 

a diputada Sofía Cid Versalovic 
(Partido Republicano), repre- 
sentante de la Región de Ataca- 
ma e integrante de la Comisión 

de Economia, alzó la voz ante los graves 
antecedentes que vinculan a bandas delic- 
tuales con el uso de la plataforma “Empre- 
saen un DÍa” como herramienta para ella- 
vado de dinero, 

“La situación es gravísima, El sistema 
fue creado para emprendedores, no para 
que los narcos y mañas lo usen como su 

nar el lavado de 

caja chica. No podemos seguir 
permitiendo que el crimen orga 
izado se infitr tan fácilmente 
en estructuras legales sin min- 
gún control efectivo”, sostuvo. 
Ja parlamentaria, 

Cid recordó los casos in 
vestigados que han revelado 
cómo organizaciones como 
el Tren de Aragua han creado 
empresas de fachada median 
le este sistema para mover millones de 

dólares al extranjero, lo que demuestra una preocu- 
pante falta de fiscaliza 1 efectiva, 

  

“Es fundamental que el sistema “Empresa en un Dia 
pere bajo normas que fortalezcan a supervisión. Propon- 
go que sea obligatorio mantener actualizado libro de ac- 
«ionistas y otros registros claves. Necesitamos herran 
tas modernas yeficaces que impidan estos abusos”, agregó. 

Además, criticó duramente la falta de seguimiento. 
por parte delos organismos públicos: 

Servicio de Impuestos Internos no puede que 
darse solo enel trámite inicial. Se necesita seguimien- 

    

   

    

       

permanente y tecnología aplicada al 
el Estado va tres pasosatrás mien- 
ráfico avanza sin obstáculos” 

tada anunció que enviará oficios a 
ituciones fiscalizadoras y ministerios 

ondientes, exigiendo medidas con- 
tes para impedir que plata- 

es, pensadas para fomentar el 
jento, terminen siendo utiliza 
crimen organizado. 

No podemos mirar para el lado. A 
ma y todo Chile merecen seguridad, 
nsparencia y un Estado que funcione 

E verdad, no uno que le deje el cami 
holibre alas mañas”, concluyó Sofía Cid,
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